
NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

子育てや子育ちを支援するにあたり、ご提案の内容も参考とし、よ
り効果的な支援策について検討いたします。

すくすく子育て課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

地域の中で子育てを支援したい方と支援を受けたい方をつなぐ
「ファミリーサポートセンター事業」を実施しており、より多くの
市民の方が支援会員として活躍いただけるよう期待しています。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

学習センターでは、主に乳幼児親子を対象とした子育て支援に関す
る講座を実施しております。今後も市民の皆様のニーズを踏まえな
がら、時代に合った子育て支援に関する学習メニューを提供できる
よう努めてまいります。

こども・青少年課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

放課後児童クラブでは、今後も入会希望児童数の増加が見込まれる
小学校区について、教育委員会等との調整を図りつつ、小学校内へ
の整備を基本としながらも、各地域の状況に合わせた施設整備の方
法を検討してまいります。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、大和市内には病児保育室が２施設ございます。病児保育室が
ない市区町村がある中で県内でもトップクラスの施設数となってお
ります。病児保育室の性質上、病気が流行する時期が重なる傾向が
あるため、キャンセル時の取り扱いについて周知してまいります。

生活あんしん課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

大和市では夜間の道路における安全安心の確保と犯罪発生抑止のた
め、４m先の歩行者の挙動・姿勢などがわかる照度を目安に、１０
Ｗ型ＬＥＤ防犯灯の増設を進めております。平成２９年度は約６０
０灯を新設し、２９年度末時点で市内に約１２，１００灯が設置さ
れ、今後も引き続き増設していく予定です。
毎年、自治会からの要望を受けて設置を進めておりますので、設置
要望箇所がございましたら具体的な設置要望箇所を地元の自治会に
ご相談下さい。
なお、設置にあたっては設置箇所の地権者の承諾や周辺住民の合意
があり、かつ技術的に施工が可能な場所であること等の条件があり
ますので、詳細については生活あんしん課にご相談下さい。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

道路照明灯については、交差点等の交通安全上必要な箇所に設置し
ています。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

貴重なお話をいただき、ありがとうございます。今後の参考とさせ
ていただきます。

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．４０１～４１５）

401
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

子育て支援をもっとみんなが奮って参加できるようにする事と思います。
学習センターのまつり事でもこれからは支援とは学習の科目と思います。

403
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

最近保育園は建設ラッシュが続きたくさんできました。ありがとうございま
す。
しかし卒園し、新１年生に入学すると預けられる放課後児童クラブは少ない
です。もっと選択肢を増やしてほしい。小１のカベは大変です。また病児保
育も増やしてほしい。インフルエンザや学級閉鎖の時は大変です。

※保健給食課にも情報提供しています。

404 無記入
①シリウスの新建物（図書館等）に期待しています
②夜の道路の明るさに努力をお願いしたい
③健康麻雀　皆で大きな声で歌を！

※図書・学び交流課にも情報提供しています。
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405
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

②第３子以上の子供を出産した場合に大和市から子供手当を支給する。 こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

子どもに対する手当は、児童手当や児童扶養手当などがあります。
現時点において、市独自の子供手当を実施する予定はありません
が、今後、国等の動向を踏まえながら調査・研究に努めてまいりま
す。

図書・学び交流課
(1)平成30年度中
に対応する予定の
もの

つきみ野地区と隣接する中央林間地区に、平成３０年度中に北部文
化・スポーツ・子育てセンターがオープンします。この施設の２階
はアリーナになっており、屋内スポーツ施設としてご利用いただけ
ます。

407
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

最近、若人も高齢者も趣味を生かした物作りが盛んで、生活を楽しむ人が多
くなってきています。ＤＩＹのスペースを提供できる様に望んでいます。
（作業場）
よろしくお願い致します。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

学習センターでは団体登録をすることで、有料で会議室等の利用が
できます。部屋の機能や活動の内容によっては、作業場としてご利
用いただける場合もございますので、詳しくはお近くの学習セン
ターまでお問合せください。

408
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

居場所の以前に通学路（スクールゾーン）をしっかり補正して頂きたいで
す。（下鶴間）
いつも車が優先されるような道路だな・・・と感じます。横浜から引っ越し
てきて毎日感じています。歩行者の道がないんです。事故が起きてないから
いいという問題ではなく、現状私達は、雨水が流れる上を歩いてます。小さ
な子供の足がみぞにハマります。
改善していもらいたいです。ベビーカーなのに車の人は止まってくれませ
ん。横断歩道も作ってほしいです。

道路安全対策課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

歩道整備は、道路幅を広くする必要があるため、簡単ではありませ
んが、具体的な箇所や質問等がありましたら、道路安全対策課まで
ご連絡ください。

406
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

大和市の北の方に保健福祉センターの様な体を運かせる所が欲しいです。つ
きみ野→中央林間→鶴間は遠いです。

※高齢福祉課、健康福祉総務課にも情報提供しています。
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財政課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

税金の使い方については、予算案を市長から市議会に提出し、議会
で審議が行われ、決定しております。
市議会へ提出する予算案を編成する際は、「健康都市　やまと」の
実現に向け、必要な施策を盛り込むとともに、喫緊の課題にも対応
する予算編成に引き続き努めてまいります。

すくすく子育て課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

妊婦健康診査の費用助成については、平成２９年度から増額し、１
４回分、総額６８，０００円（多胎の方は８０，０００円）の助成
を行っております。

市民税課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市の市民税は地方税法において、地方自治体が課税する場合に通
常よるべき税率として定めている標準税率に基づきながら算定して
おり、他自治体と同程度の水準となっております。ご理解をお願い
いたします。

警防課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

今後、起こり得るとされている大規模災害では、家屋の倒壊や道路
の損壊など市内各所で被害が発生することが危惧されています。そ
のような中で、上空から市内の被災状況を迅速的確に把握し、いち
早く情報を得る手段として、効果的な機器だと考えております。
無人飛行機（ドローン）を市内消防各署所に配備することで、市内
全域の被災状況を把握できることから、操縦できる職員を増やし、
市民の安全と安心を確保してまいります。

人財課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

接遇についての研修を毎年度実施しておりますが、研修を通じて職
員のスキルアップを図るよう、引き続き努めてまいります。

基地対策課
(8)市の所管ではな
いもの

この度の国のＮＨＫ放送受信事業の見直しについて、本市では国に
対し、助成に係る新たな基準の作成や住宅防音工事の効果検証、ま
た、基地近傍地で真に必要とする世帯に対する助成継続とともに住
宅防音工事の更なる推進を求めたところです。
なお、航空機騒音の主な原因である米海軍の空母艦載機について
は、平成１８年に厚木基地から山口県の岩国基地への空母艦載機の
移駐が国から示され、その後、平成３０年３月末までに航空機部隊
の移駐が完了しました。しかし、国からは移駐後の厚木基地の運用
や騒音状況の変化等詳細は示されておらず、また、米海軍ヘリコプ
ター部隊や自衛隊機が引き続き厚木基地を使用することから、本市
では、今後の厚木基地の運用や騒音状況の変化等を注視するととも
に、引き続き航空機騒音被害の軽減に向けた取り組みを進めてまい
ります。

※高齢福祉課、道路安全対策課にも情報提供しています。

409
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

大和市の税金の使い方見直し。妊婦健診費補助金の少なさ。市税高いのに、
不必要な保険、ドローンの購入への疑問。市役所職員の対応の悪さ。
防音工事しても騒音が軽減されていないのに受信料補助の打切り。これらを
改善しようとして頂ければ、いくらか魅力が出てくるのかもしれないです
ね。
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街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市では空家対策として、地域環境に影響を与えている空き家の所
有者等に対して適切管理に関する助言を行っております。
ご提案いただいた空き家の利活用等に関しては、現在のところ本市
の取り組みとして実施する予定がありませんが、他市の事例なども
参考にしながら検討してまいりたいと考えております。

411
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

泉の森を歩いていて、しらかしの広場まで行くと、動物好きな人達から、見
守られ可愛がられている三毛猫と白黒の２匹がもう１０年程（？）になるそ
うです。ぜひ、しらかしの家の看板猫に向かい入れてもらえたら幸せだし、
楽しみにもなります。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園運営の参考意見として伺います。しらかしのいえ事務所
周辺にいる猫は事務所で飼っている猫ではございません。来園者に
は猫アレルギーの人もいらっしゃることから室内に入れることは考
えていません。

412
人口減少社会を乗り
越えるためのアイデ
ア

大和市北部はマンション新築、住宅造成などで人口が増えており、子どもも
増え、北大和小学校は１，１００人を超える過大規模校となっており、校舎
もせまく、休み時間の校庭は子供であふれ、よく事故が起きないものだと思
うほどです。しかし、数１０年後には子供も成長してしまいます。そこで、
１０～１５年の時限付き分校を建設してはどうでしょうか。せまい校庭で子
供達は伸び伸び遊べなくて、かわいそう。
酷い状態を一度見に来てください。

学校教育課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市の北部地区については、宅地開発や大型マンション等により児童
数が微増傾向にありますが、従来から実施している通学区域の弾力
的運用を継続するほか、学区の見直しや施設の整備等、総合的に考
える必要があると認識しています。
今後については、学校規模や通学範囲等に関する市立小中学校規模
適正化基本計画に基づいて個々の学校規模の適正化や施設整備等を
図り、児童の学習環境を整えてまいります。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市道に汚損がある場合には、清掃を行います。現場を確認し、対応
いたします。

都市施設総務課
(8)市の所管ではな
いもの

提案をいただきました国道２４６号バイパスの付近のホコリの問題
については、現地を確認し必要に応じて国道の管理者である横浜国
道事務所　厚木出張所へ提案内容を伝えます。

414
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

今よりもっと近所の公園に様々な植物を植えてほしい。きれいな花を植えれ
ば楽しい気持ちになり、樹木を植えれば安らぐことができる。また、観察を
して楽しむこともできる。近所の公園で四季折々の植物を楽しめたらいい
な、と思う。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

公園管理事務所では、公園愛護会の皆様のご協力をいただき、年２
回（春、秋）公園等の花壇に花苗等を植え公園の緑化活動を行って
おります。また、樹木の植栽につきましては、管理面等を考慮する
中で適宜適切に対応してまいります。

410
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

大和市内にも空き家が多いので、子育てや介護のサロンや演劇の練習場所、
音楽練習（楽器、合唱）場所として活用できたらいいなと思います。

※こども総務課、すくすく子育て課、介護保険課、図書・学び交流課にも情報提供しています。

413 無記入

毎日桜森から南林間迄の旧２４６を歩いてます。道路と歩道がきたないと思
い歩いてます。特に２４６バイパス附近はホコリが多く目を開けてるのもた
いへんな時が有ります。もう少し土や砂がなくなれば気持ち良く歩けると思
います。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成３０年３月末時点のものです）

平成２９年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．４０１～４１５）

415
”こんな居場所があ
ればいいな”と思う
こと

先日、南関東防衛局から放送受信料助成終了の通知がきました。
国が助成してくれないのなら市での助成検討をお願いします。
防音工事をしても航空機の騒音はうるさいです。
騒音のない大和市を希望します。居心地最悪！！

基地対策課
(8)市の所管ではな
いもの

厚木基地は国が設置・運用し、国により米軍に提供されている施設
であることから、その運用による騒音等の対策については本来、国
が責任を持って行うことが基本であると考えております。
この度の国のNHK放送受信事業の見直しについて、本市では国に対
し、助成に係る新たな基準の作成や住宅防音工事の効果検証、ま
た、基地近傍地で真に必要とする世帯に対する助成継続とともに住
宅防音工事の更なる推進を求めたところです。
なお、航空機騒音の主な原因である米海軍の空母艦載機について
は、平成１８年に厚木基地から山口県の岩国基地への空母艦載機の
移駐が国から示され、その後、平成３０年３月末までに航空機部隊
の移駐が完了しました。しかし、国からは移駐後の厚木基地の運用
や騒音状況の変化等詳細は示されておらず、また、米海軍ヘリコプ
ター部隊や自衛隊機が引き続き厚木基地を使用することから、本市
では、今後の厚木基地の運用や騒音状況の変化等を注視するととも
に、引き続き航空機騒音被害の軽減に向けた取り組みを進めてまい
ります。


